

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DESACUERDO CON EL EPISCOPADO MEXICANO CON RESPECTO A LA REFORMA ELECTORAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador, manifestó su desacuerdo con la postura de Iglesia católica frente a su propuesta de reforma electoral. La Iglesia calificó como regresiva la propuesta de AMLO, porque elimina la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE). No estamos de acuerdo con ese punto de vista, sólo es cosa de que se diga que la palabra democracia se compone de dos partes: demos es pueblo y kratos es poder. La democracia es el poder del pueblo y hay quienes quieren, los conservadores, los oligarcas, que nada más haya kratos sin demos, poder sin pueblo. La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) emitió un comunicado para rechazar cualquier intención de afectar a los órganos electorales. Ningún ciudadano y menos los gobernantes que juraron guardar y hacer guardar la Constitución de los Estados Unidos Mexicanos, tienen derecho a impulsar reformas que eliminen o comprometan la fortaleza de las instituciones que son el soporte del Estado mexicano, como es el caso del INE y del TEPJF. La sola pretensión de hacerlo pone en entredicho la calidad moral de quienes la impulsan. El presidente sostuvo que con la Iglesia católica existe una buena relación: Somos muy respetuosos de la Iglesia católica y de todas las iglesias, y la verdad es muy buena la relación con todas las iglesias y excepcional la relación con el Papa Francisco, es el mejor Papa que ha tenido la Iglesia católica en mucho tiempo y sin duda el mejor Papa. López Obrador dijo que el Papa Francisco ha demostrado que no está al servicio de las élites del poder: El Papa Francisco es otra cosa, un verdadero cristiano, está a favor de los desposeídos, está a favor de los pobres, no tiene que ver nada con la Iglesia de las élites, nada que ver con aquella Iglesia que condenó a Hidalgo el padre de nuestra patria.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: NO ME PREOCUPA LA CRÍTICA: TRAS LLAMADO DE MONREAL A CENTRARSE EN SUS FUNCIONES

El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López Hernández**, durante su participación en el Congreso de Coahuila, aseguró que no le preocupan las críticas de quienes dicen que anda haciendo otras tareas durante su recorrido por los Congresos de los estados, donde promueve la aprobación de la reforma para ampliar la presencia del Ejército en las calles hasta 2028. Afirmó que más adelante, la vida le podría dar la oportunidad de andar en otras tareas, pero que aún hay tiempo para pensarlo. Dijo que él solo cumple la instrucción del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. No me preocupa la crítica de quienes dice que uno anda en otras tareas en este recorrido, la verdad yo cumplo con la instrucción del presidente de la República de que este sea un ejercicio verdaderamente democrático, son nuevos tiempos de hacer político. A la mejor más adelante, la vida nos da la oportunidad de andar en otras tareas, pero ya, habrá tiempo para pensar y actuar en ello. El diputado de Coahuila, **Rodolfo Walss Aurioles**, agradeció al titular de Segob el recorrido que realiza en los congresos a pesar de las críticas que recibe, pues su presencia da al traste con el discurso que muchos quieren construir de que el gobierno federal no escucha. El senador **Ricardo Monreal** llamó al secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, a situarse en sus funciones. Pidió a Morena fijar las reglas para que el piso no esté disparejo, que no haya cargadas insultantes y haya juego limpio entre quienes aspiran a suceder al presidente de la República.

CANCILLER MARCELO EBRARD; LLEGA A CHIHUAHUA

El canciller **Marcelo Ebrard**, saludo a los Integrantes de avanzada progresista y avanzada nacional que apoyan al funcionario, quienes esparaban su llegada en el aeropuerto Internacional Roberto Fierro. Ambas agrupaciones se dicen el grupo principal que apoya a nivel nacional al canciller **Marcelo Ebrard**. **Helena García**, representante de avanzada progresista indicó que el canciller participo en un evento interinstitucional en el

:								7	a cates	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
•										ENH@RAS		02/11/2022	COLUMNAS
÷	:	:	:	:	:	:	:		Colifornia (EL DIARIO SIN LÍMITES		, ,	ARTÍCULOS

estado de Chihuahua y es por ello que fue a recibirlo para que sienta que está arropado y que vea el apoyo en el estado de Chihuahua. **Sergio Macario Barraza**, Coordinador distrital de movimiento progresista Chihuahua. A su llegada el canciller **Marcelo Ebrard** saludo a los representantes e integrantes de estos grupos de apoyo y posteriormente según indicó **Esteban González** coordinador de comunicación social de la cancillería asistirá a un evento en la presa el rejón para una firma de intención con el municipio de Guachochi para hermanar a los pueblos indígenas. Previo a estos eventos asistirá a la empresa Honeywell para hacer un recorrido y posteriormente sostendrá una comida con empresarios de la ciudad de Chihuahua luego de lo cual asistirá al evento en la presa el rejón.

CLAUDIA SHEINBAUM; ASEGURA QUE PROPUESTA DE REFORMA ELECTORAL DE AMLO GENERA MÁS DEMOCRACIA

La jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, aseguró que la propuesta de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador no desaparece al Instituto Nacional Electoral (INE), sino que lo fortalece para que genere más democracia y sea más representativo. El propósito de la reforma, dijo, es fortalecer un nuevo organismo electoral, porque no es que desaparezca, sino que se construye un nuevo organismo electoral, que tiene muchas capacidades que tiene actualmente el Instituto Nacional Electoral, pero que genera más democracia y que es más representativo. Luego de la presentación de la "Unidad Águila" de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), la mandataria capitalina fue cuestionada sobre la postura de rechazo de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) y la iniciativa privada a la propuesta de reforma del tabasqueño. Respondió: Todo nuestro respeto, esa es parte de la democracia y, además, el respeto que debemos tener de las diversas opiniones, pero, nuestra opinión es distinta en este caso. Sin embargo, aclaró: La propuesta de reforma electoral que ha presentado del presidente de la República lo que hace es fortalecer la democracia, es hacer más democracia con menos costo, generar mayor participación ciudadana sin tanto gasto al erario público. Esa es, en general, la manera en que puede, desde mi punto de vista, concebirse esta reforma electoral.

OPISCOPADO MEXICANO; REFORMA ELECTORAL PROPUESTA POR AMLO ES CLARAMENTE REGRESIVA

Con motivo de la discusión parlamentaria en torno a la propuesta de reforma electoral del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la Conferencia del Episcopado Mexicano emitió el siguiente mensaje: Los Obispos Católicos de México, representados en la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM), expresamos nuevamente nuestro más amplio reconocimiento a la importante labor que realizan en la vida democrática de nuestro país, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el correspondiente Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En este sentido, señalamos que se trata de una Institución ciudadana que ha madurado gracias a su autonomía de los poderes políticos y, en estrecha relación con la ciudadanía y la pluralidad de los partidos políticos, ha permitido durante los últimos 25 años la realización de procesos electorales, justos, equitativos, abiertos, transparentes y confiables, de forma legal y pacífica, para la renovación de los cargos de elección popular. El INE y el TEPJF, son el resultado de la lucha y compromiso de miles de mexicanos de la sociedad civil, y de todos los signos partidistas, quienes lograron abrir caminos para la democracia real en México. Desde su fundación, el principal fruto fue que el gobierno dejó de ser juez y parte en los comicios electorales, y comenzó la transición a la democracia con alternancia en las tareas de gobierno a nivel local y federal, dando paso a gobiernos de distintas opciones políticas, ya sea en los Congresos de los Estados, en las Gubernaturas y Municipios de los mismos, junto a la alternancia en el Poder Ejecutivo Federal y el Congreso Legislativo en su conjunto. El INE tiene una gran aceptación en la ciudadanía, siendo una de las Instituciones más confiables para los mexicanos, pues ha forjado la cultura de la identificación oficial con la famosa credencial de elector, ha motivado la participación y organización de los ciudadanos para ser los garantes de la imparcialidad y legalidad electoral, ha fiscalizado las contiendas electorales, ha impulsado condiciones de equidad en las contiendas y ha dado solución, en el marco de la Ley, a las inconformidades y controversias, a través del Poder Judicial Electoral. Sin embargo, expresamos nuestra franca preocupación, al igual que muchos ciudadanos e instituciones de la sociedad civil y de las mismas organizaciones políticas, por el impulso que se da a una Reforma Constitucional en materia Electoral, por iniciativa del Ejecutivo Federal, que está en proceso en la Cámara de Diputados y que, por su orientación y motivos, es claramente regresiva, más aún, constituye un agravio a la vida democrática del país, reforma destinada a afectar la representación y el equilibrio de las minorías y mayorías, llevando el control de los comicios hacia el ámbito del gobierno federal centralista, afectando su gestión presupuestal, eliminando su autonomía ciudadana y su imparcialidad partidista. Apelamos a la prudencia legislativa y al compromiso del gobierno para con toda la ciudadanía, más allá de intereses partidistas o de protagonismo histórico. La defensa de nuestras instituciones electorales es responsabilidad y deber de todos los ciudadanos. Por ello decimos junto a millones de voces: no pongamos en riesgo la estabilidad y gobernabilidad democrática del país.

							To the second	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
								EMIGRAS		02/11/2022	COLUMNAS
Ï	:	÷	÷	÷	:	÷		EL DIARIO SIN LÍMITES		, , ,	ARTÍCULOS

SENADORA LILIA MARGARITA VALDEZ; COMPARECERÁN TITULARES DEL SECTOR SALUD E INSABI EL 3 Y 9 DE NOVIEMBRE

La Comisión de Salud, que preside la senadora Lilia Margarita Valdez Martínez, aprobó el formato para las comparecencias del secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela; y del director general del Instituto Nacional para el Bienestar, Juan Antonio Ferrer Aguilar, el próximo jueves, 3 de noviembre, a las 17 horas. Aprobaron el formato para el deshago de las comparecencias de los titulares del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo Aburto; y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, Pedro Zenteno Santaella, programada para el 9 de noviembre, a las 17 horas. Los funcionarios públicos darán cuenta del estado general que guardan estas dependencias ante la Comisión de Salud del Senado, como parte del análisis del IV Informe de Gobierno del Ejecutivo federal. Se prevé que la presidenta de la Comisión de Salud dé un mensaje de bienvenida y explique el motivo de la comparecencia; luego intervendrán los funcionarios y después se prevén dos rondas de preguntas por parte de los Grupos Parlamentarios del PRD, Movimiento Ciudadano, PT, PRI, PAN y Morena. La Comisión de Salud también aprobó, de forma unánime, el proyecto para modificar las leyes Federal del Trabajo y del ISSSTE, a fin de que las y los trabajadores puedan obtener permiso de un día al año, con goce de salario, para realizarse estudios médicos de detección oportuna del cáncer, particularmente cérvico- uterino, de mama o próstata. La senadora Margarita Valdez Martínez dijo que la salud de las y los mexicanos no se resolverá nada más con buena voluntad, sino que hay que tomar acciones precisas y contundentes.

SENADOR VÍCTOR FUENTES; EXIGE AL GOBERNADOR SAMUEL GARCÍA Y AL SECRETARIO DE GOBERNACIÓN ADÁN AUGUSTO CUMPLIR CON SU PALABRA DE NO TRASVASAR AGUA DE EL CUCHILLO

El Senador Víctor Fuentes Solís hizo un llamado al Gobierno Federal y al Gobierno del estado de Nuevo León a evitar que se lleve a cabo el envío de agua de la presa El Cuchillo a Tamaulipas, ya que esto representa un peligro para el abastecimiento del vital líquido en los hogares de Monterrey y la zona metropolitana. Al Gobierno Federal y más puntualmente al Secretario de Gobernación, Adán Augusto López pedirle que cumpla con el compromiso que hizo ante el pleno de la Cámara de Senadores de evitar el trasvase. Y al Gobernador del estado recordarle que en campaña prometió defender el agua de Nuevo León, y al parecer ya se le olvidó. Víctor Fuentes señaló que, de acuerdo con información periodística las lluvias durante el año no han sido las adecuadas para contar con el agua que las y los neoleoneses necesitan para satisfacer sus necesidad de consumo e higiene, ya que durante el mes de octubre solo se registraron en promedio 30 milímetros de lluvia, 53 por ciento menos que los reportes históricos. Pidió que se realice un análisis exhaustivo en torno al tratado de aguas de 1996 que existe entre Nuevo León y Tamaulipas priorizando el consumo humano ante cualquier otro uso que se le pueda dar al vital líquido y destacó que la presa El Cuchillo es la que actualmente cuenta con mayores reservas de agua en todo el estado. La presa El Cuchillo tiene agua suficiente para más de dos años de consumo humano. Por eso pedimos que se analice bien la situación y se suspenda el obsoleto tratado de aguas que existe entre Nuevo León y Tamaulipas para así garantizar el derecho universal y constitucional de acceso al agua que tiene la gente. El Senador Víctor Fuentes Solís reiteró que continuará trabajando desde la Cámara Alta para que todas las familias tengan agua en sus hogares, y recordó que ha presentado diferentes exhortos e iniciativas para lograrlo.

MARIO DELGADO; MORENA FESTEJA APROBACIÓN DE LA REFORMA EN MATERIA DE GUARDIA NACIONAL EN 19 CONGRESOS ESTATALES

El dirigente nacional de Morena, **Mario Delgado**, celebró que la mayoría de las y los legisladores locales, sin importar la fuerza política a la que pertenezcan, estén actuando con congruencia y responsabilidad votando en favor de la seguridad de las familias mexicanas. Luego de la aprobación de la reforma en materia de Guardia Nacional en 19 congresos estatales. Es gratificante ver el compromiso que está teniendo la mayoría de las y los diputados con sus estados y con nuestro país, pues su tarea fundamental como representes del pueblo es construir iniciativas en beneficio de sus representados, y justamente esta reforma lo que busca es consolidar la formación de la Guardia Nacional, una policía civil con dimensión nacional, para regresarle la paz y la seguridad a todas y todos los mexicanos. Asimismo, confío en que así como en Baja California, Campeche, Chiapas, Ciudad de México, Colima, Estado de México, Hidalgo, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz, en el resto del país se apruebe esta reforma y así a nivel nacional exista un compromiso político real con contribuir a que haya paz y tranquilidad en México. El líder morenista apuntó que la Cuarta Transformación se trata de regenerar la vida pública del país, de terminar con esa ola de violencia y crimen que desataron los gobiernos neoliberales y de que prevalezca la paz y la tranquilidad en toda nuestra patria. Agregó que para que haya Transformación, también es importante que hacia dentro de Morena se mantenga la unidad y la congruencia. Como integrantes de Morena, de este Movimiento de Regeneración Nacional es importante que de forma permanente mantengamos un ejercicio de reflexión y responsabilidad sobre si nuestras acciones abonan o no al proyecto de la Cuarta Transformación.

							A STATE OF THE PARTY OF THE PAR	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
								MARAS		02/11/2022	COLUMNAS
÷	:	÷	÷	÷	:	÷		EL DIARIO SIN LÍMITES			ARTÍCULOS

PRI; SOLICITA A CNDH NO INTERVENIR EN ASUNTOS ELECTORALES CON INTENCIONES POLÍTICAS

El Grupo Parlamentario PRI solicitó a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) no intervenir en asuntos electorales con intenciones políticas, como lo ha hecho en su recomendación 46/2022, en el trabajo del Poder Legislativo. Debemos precisar que, de acuerdo con el inciso B del Artículo 102 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, los organismos de protección de los derechos humanos que ampara el orden jurídico mexicano no serán competentes tratándose de asuntos electorales y jurisdiccionales. La bancada priista enfatizó en que hay muchos pendientes que deberían ser urgentes para este organismo y en los que tiene que enfocar sus prioridades, como es el tema de los derechos humanos de infantes, mujeres, migrantes y pueblos originarios. Lamentó que la CNDH se pronuncie sobre un tema que responde a intereses electorales, desacatando las reglas y que, durante los últimos tres años haya guardado silencio en situaciones que merecían su atención y pronunciamiento. Conminamos a su titular, **Rosario Piedra Ibarra**, a retomar el sentido de la institución que dirige, para defender los derechos humanos de los mexicanos, sin miras electoreras, de manera honorable, objetiva y sin directrices partidistas. La fracción parlamentaria afirmó que dará seguimiento y revisará detenidamente las más de 140 iniciativas que hay en el Palacio de San Lázaro en materia electoral, con total compromiso hacia las y los mexicanos, a fin de que los órganos electorales continúen con plena autonomía, se fortalezcan y estén blindados de la intromisión de grupos de poder o criminales.

MARCOS AGUILAR VEGA; AMLO PROMUEVE CON SU REFORMA ELECTORAL UNA DEMOCRACIA SIN CIUDADANOS

Marcos Aguilar Vega, vocero nacional de Acción Nacional, señalo que los próximos días nos demandan como ciudadanos estar atentos a lo que sucederá en torno a la propuesta de Reforma Electoral que plantea Andrés Manuel López Obrador, ya que pretende regresar el poder electoral al gobierno en turno, de donde tantas décadas nos costó sacarlo. Bien dicen que de todos los intentos del Presidente por regresar a México a los años 70, este es el peor y el más preocupante de todos, porque pretende reconstruir el sistema electoral de entonces para que prevalezca Morena en el poder como un partido hegemónico. No olvidemos que el antes IFE, hoy INE impulsó importantes cambios en nuestra vida democrática. Recordemos que los fraudes electorales eran sistemáticos, y hubo grandes avances en esta materia a partir de que se construyó un nuevo sistema que significó acabar con la hegemonía del PRI en el gobierno, con ello perdió la mayoría absoluta en el Congreso en 1997 y posteriormente la Presidencia de la República en el 2000. Los mexicanos finalmente tuvimos la oportunidad y la libertad de elegir quien nos gobierna, y entonces esa alternancia permitió que Morena, pese a ser un movimiento de reciente creación ganara la elección en el 2018, así como la mayoría en las cámaras. Finalmente, el vocero nacional comentó que el árbitro electoral estaría partidizado y no ciudadanizado. La propuesta atenta de forma contundente contra la autonomía del órgano electoral y contra México.

JOE BIDEN; EN PENSILVANIA LE PIDE A LOS VOTANTES QUE SE QUEDEN CON SU PARTIDO PARA LAS ELECCIONES DE MITAD DE MANDATO

El presidente **Joe Biden** le da buena cara a su historial económico mientras se encontraba frente a un puente recientemente reconstruido en Pittsburgh, Pensilvania, y le pedía a los votantes que se quedaran con su partido en las elecciones de mitad de mandato de la próxima semana. Para muchas familias, todavía es un poco difícil, reconoció el presidente estadunidense. Pero hay puntos brillantes en los que Estados Unidos se está reafirmando, como aquí en Pensilvania. **Biden** no debería tener problemas para defender su agenda económica, que ha implicado amplios aumentos del gasto público junto con mayores cargas fiscales y una aplicación más estricta para los ricos y las grandes empresas. Bajo la guardia de los demócratas desde enero de 2021, la recuperación generó 10 millones de puestos de trabajo y la tasa de desempleo cayó hasta 3.5 por ciento. Pero los meses de inflación incesantemente alta, hacen que las Bidenomics sean una ventaja casi imposible en la campaña electoral de los demócratas. De acuerdo con las encuestas de RealClearPolitics, 57.9 por ciento de los estadunidenses desaprueba el manejo de **Joe Biden** en materia de economía, mientras que solamente 38.9 por ciento lo aprueba, una debilidad crítica que deja a los demócratas con grandes posibilidades de perder el control de la Cámara de Representantes y posiblemente del Senado durante las elecciones intermedias de Estados Unidos el 8 de noviembre.

www.hectormunoz.com.mx/
Twitter @hector munoz
Instagram jhectormunoz
Facebook Héctor Muñoz